



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Lunes 27 de Octubre de 2003

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISIÓN

Canal: 2

Programa: Esta Semana

Fecha: 26 de Octubre de 2003

Conduce: Carlos Fernando Chamorro

Invitados: Comunidad Internacional / Mario De Franco

Tema: Un Nuevo Rumbo

El embajador de Holanda Kees Rade expresó: "El Plan Nacional de Desarrollo es muy ambicioso, y mirando por ejemplo la lista de propuestas que tiene que implementarse entre ahora y el 2007, que es la parte más clara del Plan, en términos de acciones concretas, será un desafío para el Gobierno implementar todas las acciones, pero estamos listos para acompañar al Gobierno. En términos de transparencia de cómo se gastan los recursos en el Presupuesto, esa confianza es muy alta, por una razón muy sencilla, es que Nicaragua tiene un sistema que permite ver que ministerio está gastando equis dinero y en que momento. Hace dos o tres años hubo una desconfianza por la corrupción, no hubo mucha fe en el manejo de los recursos, razón por la cual no apoyaron el Presupuesto 200-2001.

Eva: Zetterberg dijo: "Estamos de acuerdo en cuanto al crecimiento económico que hace falta para poder progresar, pero hay que tener una combinación con un enfoque en la equidad y como se puede reforzar y dar más recursos a la parte de la población que ahora carece de estos recursos y que no solamente se puede mirar hacia las inversiones de las empresas. Una de las cosas que se pueden criticar del Plan Nacional de Desarrollo, es la falta de igualdad entre hombres y mujeres, y también en los recursos donde existe tan gran diferencia entre ricos y pobres en este país. En ese sentido tenemos nuestras críticas, que esperamos que puedan ayudar al Gobierno. El cambio político ahora con un Presidente que no esta acuso de utilizar fondos para su cuenta propia, también es un signo muy importante al exterior y creo que el proceso está más transparente ahora y creo que el ejemplo que ha dado el Presidente mismo, en cuanto a las acusaciones del fondo anticorrupción, cuando el mismo se comprometió para entregarnos la información que disponía, eso también es importante para dar una credibilidad y transparencia. "

Canal: 12

Programa: Punto de Vista

Conduce: Felix Cisneros

Invitados: Dr. Teódulo Báez

Tema: Varios

El doctor Báez señaló que el elemento más grave es el del impuesto sobre la renta, la tasa de impuestos sobre la renta aumentó del 25 al 30 en este año, no se sacó el 30, porque como estuvieron las dos tazas se saco la media, pero matemáticamente cuanto era la recaudación el año pasado con 25% y cuanto debe de ser por el 30 estamos hablando de 402 millones de córdobas que por la naturaleza de la economía no esta en este Presupuesto, solo por el aumento de la tasa y por la tendencia natural del crecimiento de los señores diputados tienen la obligación de pedir estas explicaciones, son 412 millones de IR y 90 millones. en esto que van a recaudar.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 2 -

NOTICIAS DE TV

+La doctora Alba Luz Ramos expresó que en Nicaragua existen buenos jueces y que durante mucho tiempo han tratado de hacer las cosas bien y que no es justo que por cinco o seis casos que no le guste la decisión al Presidente de la República y a la población se generalice el descontento con el Poder Judicial. **(100% Noticias)**

+El Contralor Luis Ángel Montenegro indicó que el Banco Central de Nicaragua no tenía ningún asidero legal para emitir CENIS por la quiebra de los bancos. **(Noticiero CDNN)**

+El Secretario de Cooperación Externa, Mauricio Gómez, manifestó que lo que se ha dado en la reunión del Grupo Consultivo son las discusiones de los temas macroeconómicos principalmente la presentación de los programas con el FMI y el proceso de la iniciativa de países pobres altamente endeudados, asimismo lo que se recibió fue el respaldo de todas las comunidades internacionales. **(TV Noticias, Canal 2)**

Nota: Todos los canales de televisión transmitieron la reunión del Grupo Consultivo.

Agencias y Periódicos Internacionales

Alemán poda su partido.(El Nuevo Herald, Estados Unidos / AFP)

El Partido Liberal Constitucionalista (PLC, derecha) de Nicaragua, que dirige desde la cárcel el ex presidente Arnoldo Alemán, eligió ayer una nueva directiva nacional con leales al ex mandatario, informó una fuente política. Los cambios fueron aprobados durante una convención extraordinaria del PLC, efectuada en Managua, con la participación de 450 liberales afines al ex mandatario (1997-02), preso desde hace dos meses bajo cargos de corrupción. Entre los cambios aprobados por la asamblea se destaca la expulsión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PLC de un ministro de gobierno, Eduardo Montealegre, por su lealtad hacia el presidente, Enrique Bolaños, acérrimo enemigo de Alemán, anunció el convencional José Marengo, que dirigió la votación.

Investigan muerte de un segundo asaltante nica. (La Nación, Costa Rica)

La policía tica investiga la presunta muerte en Nicaragua de un segundo asaltante herido en Costa Rica el 24 de setiembre, tras un intento de asalto en San Isidro de Pococol, San Carlos. Se trata de Cruz Antonio Urbina Martínez, quien habría fallecido minutos después de que los vecinos de esa comunidad costarricense repelieran a balazos a varios individuos.

Fiscales de Centroamérica se reunirán en Managua.(La Nación, Costa Rica/ AP)

Los fiscales de Centroamérica se reunirán en Managua hoy con la finalidad de discutir la adhesión del Ministerio Público de El Salvador al Consejo de Ministerios Públicos del istmo centroamericano, informaron fuentes oficiales. Durante el cónclave el fiscal general de Guatemala, Carlos David D'León, presidente del Consejo de Ministerios Públicos de Centroamérica brindará un informe sobre los avances de lo que será la cumbre mundial de fiscales. Las primeras delegaciones comenzaron a arribar a Managua, este domingo, dijeron a la AP voceros del Ministerio Público, quienes confirmaron que el evento será inaugurado por el presidente Enrique Bolaños.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 3 -

Alemán domina congreso de liberales nicaragüenses. (La Nación, Costa Rica / AP / AFP)

El detenido expresidente de Nicaragua, Arnoldo Alemán, dominó desde la cárcel la convención de su Partido Liberal Constitucional (PLC), que eligió ayer en su directiva a personas leales al líder acusado de corrupción.

La hija mayor del encarcelado expresidente, la diputada María Dolores Alemán, fue escogida para integrar la nueva directiva del PLC, en elecciones realizadas por solicitud del exmandatario.

Entre los cambios aprobados por la asamblea se destaca la expulsión del Comité Ejecutivo Nacional del PLC de un ministro de gobierno, Eduardo Montealegre, por su lealtad hacia el presidente Enrique Bolaños, acérrimo enemigo de Alemán, anuncio el dirigente José Marengo, que dirigió la votación.

Perdonan deuda nica. (La Nación, Costa Rica / El Diario de Hoy / La Prensa Gráfica / AP)

Una misión del Fondo Monetario Internacional (FMI) que visitó Managua se mostró satisfecha por el manejo de las finanzas públicas de Nicaragua, con lo cual el país podrá conseguir el perdón del 80% de su deuda externa, lo que equivale a unos \$4.300 millones.

El jefe de la misión del FMI, Anoop Singh, dijo que Nicaragua está en la última fase de la Iniciativa de Países Pobres Altamente Endeudados, lo que le permitirá la condonación de la deuda.

Asesinan a un salvadoreño en Nicaragua. (El Diario de Hoy, El Salvador)

Aunque las autoridades no han encontrado evidencias para determinar el móvil de los crímenes, se especula que éstos podrían deberse a un ajuste de cuentas entre narcotraficantes

Un salvadoreño y un nicaragüense fueron ultimados a balazos en una vivienda ubicada en el municipio de Ciudad Sandino. Los cadáveres fueron encontrados en estado de descomposición. El salvadoreño fue identificado como Moisés Hyman Bonilla Arellano, originario de San Miguel, según confirmaron las autoridades nicaragüenses.